

Culture

Et si vous vous laissiez tenter par une balade artistique nocturne, dans une forêt du Loiret ?

Article réservé aux abonnés

Publié le 18/09/2024 à 20h50 | Jeffrey Charpentier



Écouter l'article



Le week-end du 21 et 22 septembre, le domaine de Flotin devient un repaire d'artistes, pour le festival d'Arts et de magie, organisé par les Jardins de la voie romaine.

Un peu caché au fond d'une allée bordée d'arbres, le domaine de Flotin accueille des œuvres d'arts dans ses jardins et la forêt alentour. Samedi 21 et dimanche 22 septembre, et pour coïncider avec des journées du Patrimoine, les équipes de l'association Les jardins de la voie romaine proposent des visites diurnes et nocturnes gratuites.

Le Festival d'arts et de magie se veut comme une invitation à prendre possession des lieux appartenant à la communauté de communes du Pithiverais Gâtinais, à la fois par les artistes invités, mais aussi par les visiteurs. "C'est un peu comme les parisiens qui ne vont pas voir la tour Eiffel : les gens du coin ne pensent pas venir au domaine de Flotin", compare William, un employé de l'association.

Dans la lignée du festival Art nature

Pourtant, des installations sont établies pour que les Loirétains s'y sentent à leur place. Un jardin y est aménagé avec des jeux, des tables, il est possible d'y faire des balades... Créer l'événement est donc la suite logique pour faire connaître ce qui est progressivement en train de devenir un tiers-lieu.

Forts de presque 900 visites lors du festival Art nature, les 5 et 6 juillet 2024, les Jardins de la voie romaine remettent le couvert, à peine deux mois plus tard. Jade Willerval, la directrice adjointe des jardins de la voie romaine, précise : "Certaines installations sont pérennes, d'autres éphémères et se renouvellent."

A lire aussi :

Les élus ont tranché : le manoir du Domaine de Flotin à Nibelle va être réhabilité

En amont du festival, des salariés en insertion (la mission première de l'association, qui permet de retrouver l'accès à l'emploi par le biais du maraîchage) ont pendant trois semaines, en parallèle de leurs activités principales, remis un coup de "polish" aux installations déjà présentes en juillet. Puis ils ont installé des guirlandes de LED, et autres surprises lumineuses pour créer une ambiance qui fait appel à l'imaginaire, tout en guidant les visiteurs entre les points d'intérêts.

Entre artistes professionnels et amateurs

Parmi les artistes inédits à Nibelle, quatre comédiens marseillais de la compagnie MicroFocus se produiront tout au long du parcours, samedi soir et jusque tard dans la nuit. Ils joueront des saynètes tout en déambulant.



Recevez par mail notre newsletter loisirs et retrouvez les idées de sorties et d'activités dans votre région.

JE M'INSCRIS

La pièce maîtresse de l'exposition, déjà visible en juillet, est le Renard, de Matthew Burton. Cette grande sculpture en bois du fameux animal roux le représente allongé, paisible. Presque tout son corps est recouvert de mousse, comme si la nature ne faisait plus qu'un avec lui. La construction n'est pas un œuvre passive. Si l'on en fait le tour, on peut découvrir qu'elle forme un abri. William s'amuse :

“ Depuis que la sculpture est installée, les enfants du centre de loisir (*lui aussi situé dans le domaine de Flotin*) vont plus souvent jouer dans la forêt.”

”

"Quand les parents vont les chercher le soir, ça leur arrive aussi de faire un petit tour jusqu'au renard." La fameuse prise de possession des lieux.

**domainedeflotin**

Domaine de Flotin : maison de la biodiversité

[Voir le profil](#)[Voir plus sur Instagram](#)**19 mentions J'aime****domainedeflotin**

Reflétant la végétation alentour, ces œufs portent la nature comme d'autres portent des vêtements. Craquelés, sur le point d'éclore, ils s'appêtent à donner la vie, mais à qui, à quoi ?

Certains chercheurs s'accordent à penser qu'il s'agit de reptiles aux écailles réfléchissantes, quand d'autres espèrent découvrir des oiseaux dont les plumes en verre deviennent totalement transparentes quand la pluie vient les nettoyer.

Devant l'absence de consensus, le Domaine de Flotin a décidé de garder les œufs en observation jusqu'à éclosion et vous remercie de parler à voix basse pour ne pas gêner le bon développement des embryons

ceci et vous remercie de parler à voix basse pour ne pas gêner le bon développement des embryons.

#landart #miroir #tierslieu #domainedeflotin #festivalart #sculpture

Voir tous les commentaires

Ajouter un commentaire...

La promenade forestière est agrémentée d'installations d'artistes tels qu'Antoine Janot (assisté par Juliette Stoltz et Raphaëlle Wybier), Anna et Michael Rofka, Flora Guéton, Lucie Damond... Mais aussi des collégiens de Beaune-la-Rolande, qui ont fabriqué des animaux en bois et en mousse, des cabanes, dans la tradition du "land art", ce courant artistique qui met en valeur les matériaux naturels (bois, terre, pierre, sable...).

A lire aussi :

"C'est un chemin de liberté" : pour des arts plastiques et des spectacles vivants, rendez-vous à la fête des Duits d'Orléans

Certains bénéficiaires du projet d'insertion ont également participé à l'élaboration d'œuvres, comme "la maison dérobée", qui reproduit plusieurs pièces d'une habitation en pleine forêt. Une sorte de chimère entre deux mondes très différents : la nature et l'urbanisme. "La force des Jardins, c'est de nous faire redécouvrir une force qu'on a en nous et qu'on a oublié. Et on est assez libres pour créer des délires comme ça", évoque William en pointant une porte rouge, au milieu du chemin. "Montrer notre travail aux gens, c'est valorisant. Cet été, beaucoup de visiteurs nous ont félicités. Ça donne envie de se lever le matin."

Plein d'activités sur place

Au milieu des food trucks et des marchands locaux, qui feront le déplacement pour l'occasion, des aliments produits au sein des Jardins seront aussi en vente : tartinades de légumes, cakes salés, sirops... De quoi découvrir le travail des salariés de A à Z.

A lire aussi :

Chemo-chantiers : et de cinq !

Enfin, tout au long du week-end, plein d'animations auront lieu (non exhaustif) :

- Samedi et dimanche, de 15 à 19 heures, Jacky Rouget fera des démonstrations de lithographie.
- Samedi et dimanche, de 15 à 18 heures, Fabien, le semencier du Domaine, fera découvrir le jardin de semences potagères paysannes à travers des jeux.
- Samedi et dimanche à 16h30, enfiler un chapeau d'apiculteur et partez à la découverte des abeilles et des ruches du Domaine. 7 euros pour les 10-15 ans, 10 euros à partir de 16 ans. Réservation : miguel@lesjardinsdelavoieromaine.com
- Dimanche de 15 à 19 heures, JM Magie enchantera petits et grands avec des tours de magie.
- Dimanche à 19 heures, Jacky Walpole montera sur scène pour un concert de zouk.

J'y vais !

Festival d'arts et de magie, les 21 et 22 septembres de 15 à 23 heures.

Entrée gratuite. Au Domaine de Flotin, 1, route Boiscommun (D9) 45340

Nibelle. Pensez à prendre une lampe torche pour la visite de nuit.

Jeffrey Charpentier

[NIBELLE](#) [LOISIRS](#) [FESTIVAL](#) [ARTS ET SPECTACLES](#) [IDÉES DE SORTIE](#) [SORTIES NATURE](#) [NIBELLE - LOISIRS](#)